

Un représentant du DREE a participé au VIe forum de jeunesse interreligieux



Le VI^e forum de jeunesse interreligieux a débuté le 30 septembre 2019, à Manas, au Daguestan. Cette manifestation est organisée par le diocèse de Makhatchkala (Église orthodoxe russe), la Direction spirituelle des musulmans de la République du Daghestan, le Conseil des communautés juives du Daghestan et le ministère républicain de la politique nationale et des affaires religieuses. Le forum est organisé dans le cadre de la réalisation du Programme complexe de lutte contre l'idéologie terroriste en République du Daghestan, pour la période 2018-2020. L'évènement était rattaché au 20^e anniversaire de la défaite des groupes terroristes au Daghestan.

Plus de 150 personnes des régions russes et de l'étranger – leaders religieux, hommes d'état et jeunes représentants des communautés religieuses – ont participé au forum. Ont pris part à la cérémonie officielle d'ouverture : l'archevêque Varlaam de Makhatchkala et de Grozni, le mufti du Daghestan, Akhmad-Khadji Abdoulaïev, un représentant de la communauté juive du Daguestan, Valeri Dibiyāïev, le vice-président de l'Assemblée populaire, E. Elnikov, le vice-président du gouvernement de la

République du Daguestan, R. Djagarov, le ministre de la politique nationale et des affaires religieuses de la République du Daghestan, E. Mouslimov, le ministre de la jeunesse du Daghestan, S. Kamilov, l'assistant du chef de la République, K. Landa, le directeur du Secteur des relations avec les diocèses du Département synodal de la jeunesse, A. Oberst, des clercs du diocèse de Makhatchkalé.

Avec la bénédiction du métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou, le diacre Ilya Kachitsyne, collaborateur du Secrétariat du DREE aux relations interreligieuses, participait au forum. Pendant la cérémonie d'ouverture, il a lu le message du métropolite Hilarion.

Les participants du forum ont pu échanger sous forme de discussions avec l'archevêque Varlaam, le muft Akhmad Abdoulaïev et V. Dibiyaïev.

Le second jour de leur séjour au Daghestan, les participants ont visité le centre Prophète-Isaïe, actuellement en constuction, bâti dans la banlieue de Makhatchkala grâce aux efforts de la Direction spirituelle des musulmans du Daghestan. Les organisateurs et les invités du forum, dans le cadre de l'action « Kilomètres verts », ont planté des arbres. Le même jour, les représentants des départements synodaux et les participants du forum ayant rang ecclésiastique ont visité la cathédrale de la Dormition de Makhatchkala, où ils ont été reçus par l'archevêque Varlaam.

Le 2 octobre, le forum s'est poursuivi par une conférence sur le thème « Les moyens de parvenir à la paix ethno-confessionnelle, le rôle des autorités, des organisations religieuses et des médias ». Les participants ont ensuite travaillé en groupes sous la forme de sessions, consacrées à la prévention de l'extrémisme et du terrorisme, aux médias religieux et à la coopération entre l'état et les religions. Le représentant du DREE a pris part à la section « L'expérience des confessions traditionnelles de la république dans la lutte idéologique contre l'extrémisme et le terrorisme d'après l'exemple des évènements de 1999 au Daguestan ». Il a exposé les causes du succès de la propagande extrémiste parmi les jeunes, soulignant le rôle capital de l'enseignement religieux dans la formation d'une culture des relations interreligieuses appropriée. L'importance d'une approche critique de l'information, notamment sur la toile, a été soulignée.

Après les sections, les participants sont allés à Makhatchkala, où la conférence s'est poursuivie à la Maison républicaine de l'amitié, avec la participation de plusieurs centaines d'étudiants des principaux établissements du Dagestan. Après la conférence, les participants ont visité l'église Notre-Dame-de-Kazan à Kaspiisk.